



Der 19. Steuer-Gewerkschaftstag hat gewählt

Die neue DSTG-Bundesleitung

Weitere Themen

Finanzminister
Lindner setzt
auf engen Dialog
mit der DSTG

Köbler fordert
Registrierkassen-
pflicht und
Bargeldobergrenze



© Jan Bremner

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

elf Jahre lang waren Sie es gewohnt, an dieser Stelle in insgesamt 111 Editorials die Gedanken von Thomas Eigenthaler zu lesen. Mit dem 19. Steuer-Gewerkschaftstag Mitte Juni ist diese Ära zu Ende gegangen. Thomas Eigenthaler hat die DSTG in den vergangenen Jahren maßgeblich geprägt und ihr unter anderem mit dem Slogan „Wir sind die Kämpfer für Steuergerechtigkeit“ eine neue Richtung in der politischen Diskussion gegeben. Die Delegierten haben ihn daher am Gewerkschaftstag voller Überzeugung zum DSTG-Ehrenvorsitzenden gewählt. Auch an dieser Stelle nochmals herzlichen Glückwunsch, lieber Thomas, und vielen Dank für Deinen unermüdlichen Einsatz für unsere DSTG!

Ich bin also der Neue – und sehr dankbar für meine Wahl. Ich freue mich über den gewaltigen Vertrauensvorschuss, den mir die Delegierten mit auf den Weg gegeben haben. Gemeinsam mit der Bundesleitung will ich mich in den kommenden Jahren mit aller Kraft für das Ansehen unseres Berufsstandes und für die berechtigten Interessen unserer Kolleginnen und Kollegen in der Finanzverwaltung einsetzen.

Unabhängig von der zunehmenden Digitalisierung muss bei dieser Aufgabe weiterhin der Mensch im Mittelpunkt stehen. Bitte zögern Sie daher nicht, mich zu kontaktieren, mir Ihre Anliegen zu schildern und den Dialog zu suchen. Denn nur **gemeinsam** können wir Dinge voranbringen und zum Positiven verändern!

In dieser Ausgabe des DSTG MAGAZINS lassen wir den 19. Steuer-Gewerkschaftstag, der am 22. und 23. Juni in Berlin stattfand, noch mal Revue passieren. Auf dem Gewerkschaftstag wurden neben den Wahlen der Gewerkschaftsgremien zahlreiche Anträge beraten, Satzungsänderungen auf den Weg gebracht und sechs Leitartikel zu folgenden Themenbereichen beschlossen:

- > Steuerpolitik und Steuervollzug
- > Digitalisierung, künstliche Intelligenz und IT, E-Government, KONSENS
- > Personelle Situation der Finanzverwaltung
- > Nachwuchs fördern: Steuerverwaltung zukunftsfähig aufstellen!
- > Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer in der Finanzverwaltung
- > Homeoffice – Telearbeit – flexibles Arbeiten

Die Leitartikel bilden de facto unser DSTG-Grundsatzprogramm. In Kürze werden wir sie daher auch auf unserer Homepage www.DSTG.de einstellen. Lesen Sie dort gerne mal rein!

Neben der Arbeitstagung hatten wir in Berlin eine tolle Öffentlichkeitsveranstaltung, bei der unter anderem auch Bundesfinanzminister Christian Lindner und der Vorsitzende des Finanzausschusses im Deutschen Bundestag, Alois Rainer, ein Grußwort gehalten haben. Es freut mich, dass wir bei der Bekämpfung von Steuerhinterziehung und illegalen Steuergestaltungen gemeinsam an einem Strang ziehen.

Außer den Themen Steuerhinterziehung und illegaler Steuergestaltung müssen wir uns in Zukunft auch um wichtige interne Veränderungen kümmern. Die angesprochene Digitalisierung, die immer komplexeren, internationalen Verknüpfungen, die Grundsteuer, ... – all dies bringt Veränderung und Arbeit mit sich. Arbeit, die auf viele Schultern verteilt werden muss, weshalb wir uns mit aller Kraft für die Gewinnung von Nachwuchs und für das Halten von Beschäftigten einsetzen müssen. Wir als Steuerverwaltung sollten hier eine Vorreiterrolle einnehmen, unseren Berufsstand den jungen Menschen schmackhaft machen, öffentlich zeigen, was uns als Finanzverwaltung ausmacht und dass es ohne uns keinen handlungsfähigen Staat gibt. Denn WIR sorgen für die Einnahmen des Staates und somit auch für einen handlungsfähigen Staat.

Daher gilt es, diese wichtigen Prinzipien umzusetzen – und die dafür notwendige Anerkennung (Wertschätzung und eine angemessene Bezahlung) einzufordern! Denn: „Steuergerechtigkeit gibt es nicht zum Nulltarif!“

Es gibt also viel zu tun – Packen wir's an!

Eine schöne, erholsame Sommerzeit wünscht

Florian Köbler, Bundesvorsitzender

> DSTG

- > 19. Steuer-Gewerkschaftstag der DSTG in Berlin: Florian Köbler zum neuen DSTG-Bundesvorsitzenden gewählt 4
- > Bundesminister der Finanzen als Gastredner beim Steuer-Gewerkschaftstag: Lindner setzt auf gute Zusammenarbeit mit der DSTG 5
- > Grußwort des Vorsitzenden des Bundestags-Finanzausschusses: „Ohne Finanzverwaltung kein funktionsfähiger Staat“ 6
- > Stellvertretende Bundesvorsitzende des dbb für verbesserte Arbeitsbedingungen: „Eine adäquate Ausstattung für die Finanzbehörden“ 6
- > Der Steuer-Gewerkschaftstag hat entschieden: Die neuen stellvertretenden DSTG-Bundesvorsitzenden 7
- > Thomas Eigenthaler zum Ehrenvorsitzenden der DSTG ernannt: Ein konsequenter Vorkämpfer für Steuergerechtigkeit 8
- > Karl-Heinz Leverkus ist nun Ehrenmitglied der DSTG: Ein engagierter Tarifstreiter mit ausgeprägter Empathie 10
- > DSTG-Chef Köbler fordert auf DFKA-Tagung allgemeine Registrierkassenpflicht: Schluss mit der offenen Ladenkasse! 12
- > Personalratswahlen in Hamburg voller Erfolg für die DSTG: Deutlicher Vertrauensbeweis und klarer Auftrag 13
- > Internationales Finanzsportturnier: Deutsches Team wird Europameister 13
- > Konstituierende Sitzung der Tarifkommission: Generationswechsel an der Spitze der Tarifkommission 14
- > Leitungsteam wurde bestätigt: Erfolgreicher Leitartikel „Telearbeit und flexibles Arbeiten“ 15
- > Wiederwahl der Geschäftsführung der DSTG-Bundes Seniorenvertretung: Grünes Licht für sämtliche Seniorenanträge 16
- > Nachgefragt bei ... Markus Scholl 17
- > Tauschcke 18

> dbb

- > Nachrichten 19
- > dbb Forum ÖFFENTLICHER DIENST Beamte und Europa 20
- > Mitbestimmung – Betriebsverfassungsrecht 25
- > Mitbestimmung – Personalvertretungen 26
- > Frauenpolitische Fachtagung 2022 28
- > Die dbb Bundesjugendleitung hat einen Plan für ihre Amtszeit 32
- > Nachgefragt beim dbb-Spitzensteam 33
- > 9. Altersbericht der Bundesregierung 35
- > Gewerkschaften 37
- > dbb akademie 38
- > Reportage – Tatort Staatsdienst 40